

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mezquita.

PRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN MES, 2 Ptas.; TRIMESTRE, 5
ANUAL, 15 Ptas.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
Los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
45 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.

PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MIRANA, 7 Y 9. VALENCIA

Facilidades y esquemas de suscripciones con
vencionales.

AÑO XXVIII.—Núm. 9.532

Valencia: Jueves 6 de Julio de 1905

Ciudad: Mirana, 7 y 9

CINEMATOGRAFO

de la calle de la Paz
Esta noche nuevas proyecciones del Spor-
ting Club

Rumores y comentarios

Anoche, según dicen los correspondientes, en el Consejo de ministros (de cuyos acuerdos damos cuenta en otro lugar) se esterilizaron los desacuerdos entre los consejeros, y hasta se dice que estuvo en un tris no estallara la crisis.

Lo ocurrido fué que el conde de Romanones pidió once millones de pesetas para remediar la crisis agrícola, y con este motivo se entabló entre los ministros de Obras públicas y Hacienda un debate tan violento, que uno y otro llegaron a anunciar su respectiva dimisión; pero gracias a la intervención del señor Montero Ríos, se calmaron ambos ministros aunque momentáneamente, porque momentos después volvían a enzarzarse y hubo necesidad de que el rufo del jefe lo replanteara cada día de que los ministros. Por fin el Sr. Urzáiz se decidió a abandonar el salón, y sus compañeros de Gabinete continuaron reunidos para discutir la cuestión, lográndose, no sin grandes esfuerzos de oratoria, que el señor conde de Romanones cediese, al bien con la esperanza de que ha de conseguir algo de que pida.

Desde luego el conde de Romanones ha aplazado su anunciado viaje a Andalucía, lo cual indudablemente se relaciona con el incidente que llevamos relatado, pero los ministros, como es consiguiente, tratan de disimular las discusiones del Gabinete, asegurando que la suspensión del viaje del Sr. Romanones se debe a asuntos de su departamento, cuya resolución apremia.

En el salón de Conferencias se dijo anoche, al afirmarse que el Sr. Montero Ríos va pensando ya en su retirada a Lourizan, que el actual presidente se da por satisfecho con haber cumplido su aspiración de ejercer el cargo supremo de la nación y dar carrera política a sus parientes y amigos.

La opinión general es que al Sr. Montero Ríos sustituirá en la presidencia del Consejo el Sr. Moret, pero no falta quien crea que podría resolverse la crisis encargándose el general Weyler del poder. En este caso, este general sería para los liberales lo que el Sr. Azcárraga para el partido conservador: presidente de un «ministerio puente».

Añadidos que aumentan los disgustos entre los postergados, con los cuales se encuentra el Sr. López Domínguez, y que todo ello comienza a hacer difícil la situación del actual Gabinete, al que preparan también un disgusto los intelectuales con el mitin que celebrarán el domingo próximo en el Frontón Central para protestar de la política yernocrática.

Otros telegramas dicen que la Asamblea republicana que se anuncia para el próximo día 15 será ruidosa y se augura un escándalo tremendo, porque con tal motivo se pondrán de manifiesto las profundas divisiones que en el partido existen y que permanecieron ocultas hasta hoy.

El Sr. Salmerón abandona decididamente la jefatura, y los republicanos más significados quieren que sea proclamado un Directorio que sustituya al actual jefe del partido; los republicanos conservadores, en el caso de que se apruebe la jefatura única, quieren que esté representada por D. Melquíades Álvarez, y los revolucionarios no admitirán más jefe que D. Joaquín Costa, teniendo también muchos partidarios el Sr. Lerroux.

El diputado por esta circunscripción, señor Soriano (D. Rodrigo), ocupándose de la situación de la Unión Republicana, decía anoche que a su juicio hará perfectamente bien el señor Salmerón si admite la jefatura del partido,

y que por su parte aceptaría gustoso como jefe a D. Joaquín Costa.

Calificó de enalorada rusa el proyecto de Directorio formado por los Sres. Nakona, Costa y Melquíades Álvarez, y anunció que en las próximas elecciones de diputados a Cortes presentará su candidatura por Valencia y Madrid.

El Consejo de ministros acordó anoche dirigir una circular a los Gobernadores civiles trazando la línea de conducta que deberán observar en sus respectivas provincias; estudiar las reformas que el Gobierno del Sr. Villaverde hizo en sus presupuestos para 1906, a fin de respetar las que a juicio del ministerio actual puedan considerarse más beneficiosas para el país, e instruir un nuevo expediente para conceder créditos extraordinarios, con destino a obras públicas que remedien en lo posible la crisis obrera de Andalucía.

El Sr. Urzáiz excitó el celo de sus compañeros de Gabinete para que a la mayor brevedad le envíen los presupuestos de sus respectivos departamentos, a fin de confeccionar el presupuesto general; se concedió el indulto de la pena de muerte a los reos de Mazarete, cuya causa pertenece a la Audiencia de Guadalajara, y a otros de la de León; se aprobaron los honorarios que reclaman los abogados ingleses que intervinieron en el asunto de la indemnización a España de la casa Thompson, y que el sobrante que resulta que lo sobre el Estado, y finalmente, se aprobaron varias propuestas del ministro de la Guerra, y otros expedientes de interés local.

MIGUEL ANGEL

(Escrito expresamente para «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»)

Asombra el recuerdo de su vida, Maravilla la portentosa personalidad, no sé si del más grande de los artistas en todas las manifestaciones de la producción universal, pero desde luego del único que dominó, analítico y elevado a las mayores alturas sus aptitudes y su nombre en todos los ramos del saber y del sentir.

A su maestro de dibujo lo superó en las primeras enseñanzas. A su maestro de escultura lo venció inmediatamente. La arquitectura la aprendió solo.

Tendía a lo grande, a lo extraordinario, a lo inhumano. Y dentro de todas las perfecciones, algo hay de arquitectónico en todas sus obras escultóricas y en todas sus pinturas.

Fueron pocos sus cuadros de caballete, muy escasas sus pinturas al óleo. Pintó al temple, escribió en la capilla Sixtina su tremenda página del Juicio final asombrosa, encerró un pedazo de cielo, como dice un crítico, en la cúpula de San Pedro, y al acabar su prodigiosa estatua de Moisés, admiración suprema de todos los artistas, él mismo golpeó el mármol diciéndole:

—¡Había!
Modificó, reformó, perfeccionó toda las artes.

Penetrado de un gran amor a la religión católica, creyente fervoroso, fué tan real y humano en el arte, que aborreció los símbolos. Sus desnudos en pintura y arquitectura eran absolutos. La fuerza de sus obras, su robustez primaveral, dice uno de los biógrafos de Miguel Ángel, su energía y su intensidad fueron insuperables.

Si de alguien pudo decirse que pintaba como quería, que esculpa como pensaba, que hacía con dominio absoluto sobre sus mismas obras cuanto deseaba; si de alguien pudo decirse tanto, no se dirá de otro alguno con mayor razón que de Miguel Ángel.

La inconsciencia del genio no es suya. Era un genio que sabía, presagaba, profetizaba el fin de sus obras en el mismo instante de comenzarlas.

Hubiera podido anunciar que iba a conquistar la admiración de las generaciones, seguro de que la conquistaría.

El habla dirigida a la estatua de Moisés, demuestra el convencimiento que de sus propios méritos y grandezas poseía.

Ejecutaba mandando. Vivió poseído de que él es la arquitectura, la música del espacio, todas las artes reunidas constituyen la belleza universal, y juntas las bellezas naturales, suman el gran homenaje debido a la Providencia.

Y quiso ser y lo fué el mayor sacerdote entre los artistas para rendir aquel acatamiento de las criaturas al Creador. No alcanzaron mejor empleo jamás los dones otorgados a un hombre por Dios y por la Naturaleza. Lo fué todo, pintor, escultor y arquitecto, creando tres escuelas en las tres artes plásticas; músico, poeta, antropólogo, físico, naturalista, cuanto puede ser y cuanto puede mostrar el entendimiento humano.

Hizo discípulos, los vió brillar y los vió decaer. Vivió mucho, y antes que su vida acabaron los méritos de sus imitadores. Se quedó solo, único, inmenso entre sus producciones, todas maestras, todas extraordinarias. Murió sabiendo que nadie le aventajaba, que no le igualaba ninguno. Un paso más allá de Miguel Ángel, no cabría más que lo inexplicable, el misterio, el milagro. Imposible debe ser que una criatura suya más alto, porque en el transcurso de los siglos no ha ocurrido semejante cosa y antes tampoco. Había que ser algo más que hombre para lograrlo.

Querido de todos los Papas, de todos los emperadores y de todos los magnates del Renacimiento, admirado por lo mismo que fué comprendido; caritativo, temeroso de Dios, sencillo y agudísimo, no dejó en su vida gloriosa sino huellas luminosísimas que, le enalteceran. Su testamento se redujo a estas palabras:

«El alma a Dios; el cuerpo a la tierra; la hacienda a los parientes.»

No hay más que un cuadro de caballete que se sponga con toda verosimilitud de Miguel Ángel en el Museo de Madrid. Es «La flagelación de Jesucristo», y produce la impresión dolorosísima del asunto. Digo que se supone de Miguel Ángel porque nadie afirma su certeza; pero el cuadro es admirable, los más inteligentes lo declaran original del altísimo artista, y se tiene por de Miguel Ángel en el extranjero alguno que es evidentemente copia del que posee nuestro Museo.

Triste es que para conocer fuera de Italia a Miguel Ángel haya que recurrir a los grabados.

En Ess.

La condesa de Chamouska

Ante el domicilio del célebre alienista doctor Leroux detúvose un soberbio carruaje, del cual bajó una señora de unos 40 años, elegantemente vestida, que inmediatamente llamó a la puerta.

—¿A quién debo anunciar?—le preguntó un criado.

—A la condesa de Chamouska—contestó la visitante con cierta altivez.

El criado se inclinó hasta el suelo e hizo pasar a la condesa al salón, donde se desplomó en una butaca que le indicó el famoso especialista, un anciano de grave y reposado aspecto.

—Doctor—dijo la recién llegada—¡qué impresión tan grande se experimenta al entrar en esta casa! Crede que iba a perder el sentido! ¡Dichosa las madres que no le conocen a usted! Mi hijo, mi único hijo, mi única alegría, ha perdido la razón. Todos mis amigos me han aconsejado que venga a verle a usted, y en usted cifro todas mis esperanzas.

—Mi ciencia es insignificante—dijo el doctor sin fingida modestia.

—No me descorazono usted, doctor. ¡Mi hijo no tiene más que 18 años! Comenzó su locura por un deseo inmoderado de buscar la soledad. Se enfurece a la menor contrariedad, y ac-

tualmente le persigue una idea fija que jamás le abandona. Quiero dinero, siempre dinero.

—La manía de las riquezas, ¡el caso es grave!—exclamó el doctor.

—No puedo tenerle ya en casa, porque temo una catástrofe el día menos pensado. Por consiguiente, he decidido traerlo a usted y dejarlo aquí a su cuidado.

—Como usted guste, señora.

—Lo traeré hoy mismo, pues todavía obedezco a mis inclinaciones. Tal vez mañana sería demasiado tarde. ¿Le curará usted, doctor?

—No puedo prometer nada. Lo único que puedo afirmar es que haré todo cuanto humanamente sea posible hacer.

—Se lo recomiendo a usted con gran empeño. Soy viuda y mi hijo lo es todo para mí. Mi intendente vendrá después para arreglar los detalles del puplaje.

La condesa se retiró y a los veinte minutos su coche se detenta ante el establecimiento de un joyero del Palais Royal.

El dueño y su dependiente corrieron a su encuentro.

—Enséñeme usted—dijo la condesa—el aderezo de brillantes que elegí ayer.

—Se ha decidido al fin la señora condesa?—preguntó el joyero.

—Veremos. Los brillantes son muy hermosos.

—Irreprochables.

—Pues bien, me quedo con el aderezo. Ese joven me acompañará a mi hotel, donde mi intendente le pagará la factura. Me ha dicho usted que son ciento ochenta mil francos.

—Ese es el precio justo. Ahí tiene usted el estuche. Espero que la señora condesa no olvidará el camino de esta casa—añadió el joyero en tono obsequioso, acompañando a su cliente hasta el carruaje, en el que tomaron asiento la dama y el dependiente.

—¡Al hotel!—dijo la condesa al cochero.

Los caballos, lanzados al trote, no tardaron en llegar al domicilio del doctor.

A los pocos momentos los dos visitantes se hallaban en la antecámara.

—Espéreme usted aquí—dijo la señora al dependiente.

Después entró sola en el despacho del doctor.

—¡Ahí le tiene usted, doctor!—exclamó la condesa bajando la voz.—No sabe dónde está. Le he prometido que usted le daría dinero, mucho dinero, y me ha seguido sin la menor resistencia. A usted se lo confío. Es preciso que no me vea salir.

El doctor abrió una puerta secreta y dijo:

—Pase usted por aquí.

—¡Ah, doctor! ¡Cúrelo usted y recibirá las bendiciones de una madre!

La condesa se retiró precipitadamente.

Por más que el alienista fuese un escéptico, los sollozos de aquella mujer le habían conmovido.

—¡Pobre señora!—exclamó dirigiéndose a la antecámara.

El dependiente, que se entretenía en mirar periódicos ilustrados, se levantó al ver al doctor.

—No se mueva usted, amigo mío. ¿Estaba usted mirando grabados?

—Sí, señor.

—Siga usted, siga usted...

—Está satisfecha la señora condesa?

—Mucho. Ahora mismo acaba de decirme lo que le parecen a usted esas láminas?

—Muy hermosas.

—Le enseñaré a usted otras mejores.

—No quisiera abusar de su amabilidad. Además, tengo prisa y me esperan en casa.

—Pues que le esperen.

—Deseo cobrar cuanto antes esos ciento ochenta mil francos.

—La condesa me ha encargado que se los entregara a usted.

—¿Es usted su intendente?

—Sí, señor.

—Pues págume usted la factura.

—Dentro de un rato. Ahora se le va a servir a usted un vaso de horchata.

El doctor había apelado a este pretexto para llamar a dos criados. Teó un timbre y se presentaron dos hombres, a los cuales hizo seña de que no se movieran de allí.

—¡Basta de bromas, caballero! ¡O el dinero ó los brillantes!

—¿También quiere usted unos brillantes? Mañana se los daré a usted. Esta noche dormirá usted aquí. Le haré preparar a usted una habitación preciosa.

—¿Dormir aquí? ¿Se ha vuelto usted loco?

—Así lo ha dispuesto la condesa.

—Ya me está usted aburriendo con su condesa.

—La condesa, su señora madre.

—¡Mi madre! ¡Una mujer a la que únicamente he visto dos veces!

—No reniegue usted de su madre, que le adora.

—¡Venga el dinero en seguida! De lo contrario voy en busca del comisario de policía y nos veremos las caras.

El joven trató de salir, pero los dos criados se apoderaron de su persona.

—¡Súeltenme ustedes!—gritó el dependiente, que en vano procuraba desasirse.—¡Canallas, bandidos! ¡Esto es una infame ladronería!

—¡Tranquilice usted, joven—dijo el doctor,—si no quiere que se le administre una ducha en el sótano.

El furor del dependiente no reconoció límites.

—¡Súeltenme ustedes!...

—¡A la ducha!—mandó el doctor.

A pesar de su resistencia, el desdichado mozo fue conducido a la sala de hidrotetrapia. Desnúdese en un abrir y cerrar de ojos y se cumplió religiosamente el mandato del alienista. El dependiente lanzó desesperados gritos y, rendido al fin, se echó a llorar como un niño.

—¡Llore usted, llore usted, hijo mío! Esa crisis le ha de ser a usted muy favorable—dijo el doctor.

—¡Qué van a pensar de mí!—murmuró el joven sollozando.—¡Voy a pasar plaza de ladrón!

Al verle más tranquilo, el doctor hizo cesar la ducha.

Aprovechando un momento en que los mozos no le tenían sujeto, el dependiente echó a correr hacia el patio con ánimo de escaparse.

Pero fué alcanzado en seguida.

—Pónganle ustedes la camisa de fuerza y métenle en su celda—dijo el doctor.

Al día siguiente, al levantarse el alienista recorrió los periódicos mientras tomaba una taza de café. Al llegar a la sección de sucesos, leyó lo siguiente:

«Ayer se cometió un robo muy audaz en una joyería del Palais-Royal. Una fingida condesa de Chamouska se llevó del establecimiento un aderezo de extraordinario valor, acompañada de un dependiente que debía cobrar el importe de la factura. Este último no ha parecido todavía. Se hacen curiosos comentarios acerca de tan incomprensible suceso.»

Al doctor cayósele de las manos el periódico.

El buen señor tocó un timbre, y a los pocos instantes dijo:

—¡Que pongan en libertad al núm. 5!

—¡No es posible, señor!—contestó uno de los guardianes.—¡Está furioso y no hay medio de contenerle!

—¡Ejecute usted mis órdenes!

Cuando el dependiente hubo recobrado su libertad, se precipitó sobre el doctor.

—¡Canalla, bribón! ¡Me ha deshonrado usted!...

—No, no, amigo mío; nada de eso—dijo el alienista.—¡Somos víctimas de una intrigante! Y le entregó el periódico para que leyera el sueto anteriormente transcrito.

EUGENIO FOURRIER.

FOLLETIN (1687)

Los dramas de París

(Continuación)

que de ordinario se juzgan en este tribunal; y por eso reclamo contra el acusado la pena más severa que se le pueda aplicar.

El abogado general se sienta después de haber pronunciado estas últimas palabras con visible emoción.

El acusado permanece tranquilo.

El auditorio está poseído de una profunda impresión, y por entre él se cruzan en voz baja algunas frases.

—Pida la pena de muerte.

—¡Dígame, el acusado es culpable!

—La acusación lo ha demostrado.

—Sin embargo, es muy duro.

—¡Pobre joven!

—¿Y la víctima?

El abogado de Carlos de Estarbes se levanta en aquel momento para hablar.

—Acaban ustedes de ver ahora mismo—continuó el señor Vallon,—una prueba palpable del alto aprecio que inspira a cuantos le conocen; y han oído a la señora Fiermas, su suegra, declarar, ante las apariencias de una infidelidad que debía exasperarla, que rehusaba creer en la existencia de esas relaciones, aunque él mismo las confesase.

Pues bien, señores, de esa noble confianza participan, no solamente los amigos, sino también los simples conocidos de Carlos de Estarbes, y no hay ninguno que, como la señora de Fiermas, no atribuya a un generoso sentimiento el silencio obstinado que guarda acerca de algunos puntos de la acusación. Pasando después a las declaraciones de los testigos, hace notar la falta de conformidad que se nota en la de Pedro Chenn, extrañando la facilidad con que el señor abogado general recoge la explicación con que pretende justificarse.

En cuanto a la historia referida por el señor Douteville, le parece algo novelesca; y si la posición y el carácter bien conocido del testigo no le permiten dudar de su buena fe, por lo menos hubiese permitido creer que el testigo, extraviado por su simpatía hacia la joven esposa, a quien amaba como a una hija, ha podido exagerar los hechos ó hasta verlos bajo una luz completamente falsa.

Resta lo del testimonio material, que al decir del abogado acusador, bastaría para probar la culpabilidad del acusado, y este testimonio es el cuchillo. Carlos de Estarbes no niega que el señor Douteville se lo diera, ó más bien se lo ofreciera, pero niega haberlo guardado y las razones que da en apoyo de su aserto son muy verosímiles.

Y por otra parte, ¿cómo admitir que un hombre cuya prudencia y sangre fría en el momento mismo del crimen causan asombro al señor abogado general, haya cometido la torpeza de dejar clavada en el oído de la víctima un arma que había recibido del señor Douteville ante un testigo? ¿No prueba, por

el contrario, esta arma dejada en la herida, que había sido devuelta por Carlos Estarbes a su antiguo amigo, según la declaración del acusado? Quedó, pues, en posesión del señor Douteville y en su habitación la encontró el asesino; pero este último, el verdadero culpable, cuya mano se reconoce en todo el asunto, conocía con seguridad el incidente sorprendido por el jardinero Brion respecto al cuchillo, y se ha valido hábilmente de esta circunstancia.

Porque, en fin, si el acusado es inocente, y yo juro por mi honor que lo es, ¿dónde está el asesino? ¡Ah! Señores, hé aquí lo que la justicia debería buscar, empleando para ello todos sus esfuerzos. El asesino, señores, el verdadero asesino está libre, y se sirve de la libertad que se le ha dejado por un deplorable error, error que será conocido, aunque tal vez demasiado tarde, para imaginar mil medios de engañar a la justicia, atrayendo sobre una cabeza inocente el castigo que él merece.

Está en todas partes, todo lo vigila, y no descansará un momento hasta que no haya asegurado el éxito de su trama infernal. Tal vez asiste a estos debates, felicitándose del giro que toman, y esperando impaciente la terrible sentencia que debe asegurar su salvación. Sí, señores, presiento y advino que el verdadero culpable está aquí, frente a vosotros, disimulando en esa multitud, y contando con su abolución, es decir, con la condena del inocente, a quien ha sabido hacer oír en su puesto, en ese banco infame donde ahora debería estar sentado.

Estas últimas palabras producen una impresión visible en el tribunal, cuyas miradas se fijan involuntariamente en aquella multitud, que el abogado señala.

Este último ha sabido despertar la duda en los ánimos, duda terrible, llena de angustias para hombres que, muy pronto, deben pronunciar la más terrible sentencia.

Y el defensor ha comunicado esta duda a todo el auditorio, más por la fuerza de su con-

vicción que por la de sus argumentos, pues en rigor, si ha combatido con elocuencia todos los cargos que se elevaban contra el acusado, no ha hecho desaparecer ninguno. Sin embargo, al escucharle todos han creído entrever esa mano misteriosa trabajando en las tinieblas, y cuando el abogado señala con el dedo la multitud, haciendo un ademán de elocuencia, y dice: ¡El culpable está ahí!, un estremecimiento recorre la asamblea y todos se miran unos a otros con expresión de horror y desconfianza.

—¡Bravo!—exclama una voz femenil en medio del profundo silencio que se ha seguido a esta elocuente defensa.

Es la voz de la señora Bellemain, que no ha podido reprimir su entusiasmo al escucharla, porque es el eco fiel de sus convicciones, pues también creyó en otro culpable.

Silencio, callese usted, porque si no la echarán fuera!—dijo el hombre de los anteojos.—No se ha de conducir así en el recinto del pretorio.

—¿Qué me cuenta usted del pretorio?—replica la dama con su vivacidad acostumbrada.—Yo le digo a usted que ese abogado tiene boca de ángel, y que prueba claramente la existencia de otro culpable, porque es imposible dudar ahora. ¡Bueno fuera que se me impidiese gritar «bravo!» Esto no se ha visto nunca.

Al contrario, señores, esto se ve todos los días; las señales de aprobación ó reprobación no están absolutamente prohibidas, sino el santuario de...

—¡Vamos, ahora tenemos el santuario; antes era el pretorio, yo creía que esto se llamaba tribunal!

—En fin, señora, ha tenido usted la suerte de que el escribano no haya mandado que la hagan salir; pero yo la daría un consejo...

—¡Sí, que me calle, yo lo supongo! pero tengo la lengua para servirme de ella, y declaro que el abogado de ese joven tiene gran talento; y la prueba es que el abogado general no

se atreve a replicar aunque tiene derecho para ello.

—La verdad es que parece un poco humillado—dijo el lonjista;—ha encontrado la horma de su zapato, y no trata de competir con el señor Vallon. Su silencio lo indica muy claramente. Se reconoce vencido.

—¡Sí, sí—replicó irónicamente el hombre de los anteojos,—como no sea todo lo contrario.

—¿Qué quiere usted decir?—pregunta la señora Bellemain, volviéndose hacia el hombre.

—Que se engañan ustedes los dos, tal vez de medio a medio, y que podría ser que el abogado general juzgase inútil contestar, porque ve su causa ganada.

—Sería una infamia—exclama la señora Bellemain, sonrojada de indignación,—y es imposible que se encuentren jueces bastante... ¿Pero qué ocurre de nuevo?

Un silencio profundo acababa de seguir de pronto al rumor de las conversaciones particulares.

—Ya veo de qué se trata—dijo el lonjista;—es la entrada del jurado, que se hallaba en la sala de deliberaciones.

En efecto, eran los jurados que volvían a ocupar su sitio, después de la deliberación sobre la suerte del acusado.

¿Qué sentencia darán? Todos les miran ansiosos, preguntándose con angustia cuál sería la sentencia.

Por fin, el presidente del jurado se levanta para hablar.

Pres de un tormento que descomponía sus facciones, la señora Fiermas se levanta igualmente, fijando en aquel hombre la llama de sus ojos negros, y con espantosa inmovilidad se prepara para escuchar bien las palabras que van a salir de su boca.

El presidente del jurado pone la mano sobre su pecho, y con un acento temeroso por la emoción, dice lentamente:

—Por mi alma y mi conciencia, el acusado es culpable.

Herpetismo y Reumatismo

Bañerías «Santo Tomás», manantial de aguas sulfúreas, junto a la iglesia del Grao.

Noticias locales

Hoy hemos tenido un día hermoso, propio del verano en esta zona, pues aunque el calor se deja sentir, la brisa del mar atenúa sus efectos.

El vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Izquierdo (D. J.), acompañado del alto personal de la Diputación, ha visitado esta mañana al señor Gobernador civil, quien se ha mostrado muy interesado por todo lo que respecta a los intereses morales y materiales de la provincia.

Desde luego ha manifestado deseos de visitar los Asilos, y a última hora de la tarde ha ido el Sr. Alvarado, acompañado de los señores Izquierdo y director del Hospital, a visitar el Asilo como primera de las inspecciones que se propone realizar aquí.

El Alcalde ha cumplimentado hoy al Gobernador civil, a quien ha rogado le saque de la situación actual en que se halla al frente del Municipio con carácter interino.

Los concejales liberales de este Ayuntamiento Sres. Alsop, Beltrán, Flores y Guillén Enago han cumplimentado hoy al Gobernador civil. Como la entrevista ha sido de larga duración, suponemos que se habrá tratado en ella de política, y no es aventurado suponer que los visitantes habrán expuesto al señor Alvarado la situación del partido liberal en Valencia en sus dos agrupaciones.

Tampoco sería de extrañar que el Sr. Alvarado haya recordado la circular del Sr. Moret, manifestando sus propósitos de contribuir a que desapareciera todo género de diferencias entre las dos agrupaciones del partido liberal.

A los periodistas nos ha dicho que se está orientando del estado de cosas en Valencia, y que de Madrid no le han comunicado noticia alguna de interés general.

Esta mañana, según teníamos anunciado, se han celebrado en la Metropolitana Basílica solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de D. Francisco Silvela.

Comenzaron a las diez con el canto de un Nocturno de difuntos. Se ha cantado la misa oficiando el Sr. Cirujeda y Ros, asistido por los beneficiados Sres. Sarrío y Besora.

La capilla de música ha interpretado la misa y responso del maestro Menchón.

En el coro veíase un túmulo rodeado de blandones.

Al acto han asistido el Capitán general señor Loño, el secretario del Gobierno civil Sr. Cano, en representación del Sr. Alvarado; el senador Sr. Lázaro, el presidente de la Diputación provincial Sr. Alberola, el Alcalde Sr. Ordeig, el Rector de la Universidad, señor Machi, D. Eduardo Villar, los generales señores Moncada, Novella y Gómez Pallete; comisarios del Ejército, los clerics parroquiales y muchos fieles, entre los que figuraban algunos de los que pertenecen al partido conservador.

¡Que paz descanse el alma de tan distinguido hombre público!

Hemos de hacer una pequeña aclaración a la noticia que inserta hoy un colega acerca de las manifestaciones que hizo el otro día el Alcalde en el Gobierno civil, referentes a las aguas potables. Efectivamente, el Sr. Ordeig manifestó que la vergüenza de las aguas potables era irremediable, pero esta manifestación referíase al momento, puesto que la trada de aguas exige tiempo y grandes dispendios.

Por lo demás, el Sr. Ordeig es uno de los primeros interesados en que acabe cuanto antes el escándalo de las aguas sucias.

El señor Gobernador ha tomado con mucho interés el proyecto de una Colonia Agrícola Asilo, ultimado y en vías de realización por la Diputación provincial. Sobre este asunto ha celebrado una conferencia con el vicepresidente de la Comisión permanente.

En el Gobierno civil se recibió ayer una instancia de D. Monserrate García, ofreciéndose a conducir a la capital las aguas de un pozo de su propiedad, existente en una finca que posee en término de Rocafort. El Sr. García dice que las aguas de su propiedad, abundantes, inodoras, inspidas y sin microbios; que el caudal es inagotable; que el desnivel respecto a Valencia afirma la posibilidad de elevarlas a los pisos superiores, y como la distancia no llega a nueve kilómetros y los gastos no son relativamente grandes, de ahí la posibilidad de este nuevo abastecimiento, para el cual está en vías de formación una empresa extranjera.

El Inspector de Sanidad municipal D. José Sanchis Bergón tiene a su hija mayor gravemente enferma. Con objeto de atender al restablecimiento de su salud hoy ha solicitado del Alcalde un permiso de 15 días.

Noticias militares.—Se ha expedido pasaporte al capitán de artillería D. Carlos Azárraga para que vaya a informar al Supremo de Guerra en un Consejo.

Se ha ordenado el reconocimiento facultativo del capitán de la Guardia civil D. Juan Mifambres.

Ha pedido el retiro, con el haber que por clasificación le corresponde, el capitán D. Félix Porcar Banolocha.

El Gobierno militar de la plaza interesa la presentación de Emilio Ferrer, Bautista Chillida, Andrés Arbiol, José Pérez, Luis Izquierdo, Francisco Ros, Laureano Hernández, Fernando Boig, Vicente Dorcoqui, Rufina Verdugo Cuellar, José Fenollosa Molis, Arturo Giménez Méndez y José Pérez Luis para entarlar de un asunto que les incumba.

En la madrugada de hoy y en la vecina villa de Godella, se unieron con el lazo indisoluble del matrimonio el notable artista valenciano D. Juan Belda y la bellísima señorita doña Luisa Guetrola. Apadrinaron la boda el laureado pintor D. Luis Blesa y la excelentísima señora doña María Sanojo de Guetrola, madre de la novia, y representó al juzgado D. Enrique Valladares.

Después de la ceremonia se sirvió espléndido lunch, en el que relució la mayor alegría, y en el que se sacaron fotografías de varios grupos, sellando los desposados en el expreso a Barcelona, desde donde se trasladarán a Roma, donde fijan su residencia.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena. Se ha presentado la viruela en Manises, Vallbona y Puig. Los alcaldes han pedido linfa.

Con objeto de visitar a su familia y descansar unos días de sus brillantes campañas, ha llegado a Valencia la eminente tiple señorita doña Josefina Asins.

Esta mañana han comenzado ya a prepararse en la Alameda varios ciclistas y motociclistas que han de tomar parte en las carreras de la próxima Feria.

Realizando el viaje semanal de itinerario esta mañana ha fundado en el puerto el vapor Istiño, correo de las islas Baleares, conduciendo 20 pasajeros y cargo general.

Esta tarde a las cuatro ha regresado al puerto el cañonero torpedero Vicente Ydñez Pinzón.

Esta noche celebrará la Sociedad Nuevo Liceo velada extraordinaria en honor del socio D. Salvador Ubeda, en la que se pondrá en escena La reina mora y concierto de ópera, tomando parte un sexteto de la Sociedad Musical y los celebrados artistas señoras Donay, Durán, Llerendi, Silvestre, señora Díaz y señores Alfonso, Vercher, Guillén, Pastor, Parera, Elzo, Ibañez y Albiñana. La dirección está a cargo del reputado maestro D. Carmelo Bueso.

El señor delegado de Hacienda ha firmado hoy los libramientos de los habilitados de los maestros de toda la provincia.

El señor presidente de la Diputación ha firmado hoy el cierre del presupuesto provincial de 1904, que terminó en 30 de junio. Será sometido a la Comisión provincial en la sesión del día 11.

El presidente de la Asociación de Obreros en General ha recibido un precioso reloj barómetro en locomóvil, regalo de la infanta doña María Isabel, con destino a premio en la tómbola que dicha Sociedad instala anualmente en el Real de la feria.

El domingo próximo celebrará el Comité Regional de la Unión Velocipédica Española la novena excursión oficial a Real de Montroy, regresando por Plesant, siendo la salida a las 4:30 de casa del señor consul.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingentes: del ayuntamiento de Alfara del Patriarca, 963'95 pesetas; Catadau, 744'50, y Puebla Larga, 959'40.

Somatosis. Reconstruyente de primer orden contra la clorosis.

Con el fin de evitar los graves perjuicios que a la salud pública ocasionan las reses que se sacrifican en mal estado, el Gobernador civil ha dirigido una circular a los alcaldes de los pueblos de la provincia ordenando que los que no tengan veterinario municipal lo nombren, y si las poblaciones son pequeñas y no disponen de fondos suficientes, se agrupen, designando un veterinario que se encargue de la inspección de carnes, evitándose por todos los medios que sean sacrificadas reses sin el correspondiente reconocimiento.

Modista. Corte parisien. Confecciona trajes de 5 a 25 ptas. Huerto de los Sastrés, 4, pral. d.

Dicen de Teruel que el lunes último, de seis a siete de la tarde, se desencadenó en aquella ciudad un ciclón que por un momento llegó a producir pánico indescriptible. Multitud de persianas, cristales, tejas y chimeneas fueron arrancadas, poniendo en peligro a los que transitaban por las calles. No hubo desgracias que lamentar ni sabemos que haya producido grandes daños en los campos, como en otras poblaciones de España.

Licor Carmelitano gran tónico y reconstituyente, recomendado por las eminencias médicas. Pídense en café y ultramarinos.

En la parroquia iglesia de la Santísima Cruz de esta ciudad se conmemorará el presente año por su ilustre cofradía, con inusitada brillantez, la fiesta llamada del Patrocinio de San José, celebrándose a las siete de la mañana del próximo domingo misa de Comunión general con órgano y letrillas, durante la cual se distribuirán preciosas estampas alegóricas a los fieles que se acercan a la Sagrada Mesa, siendo el celebrante D. Joaquín Belda, prior de dicha cofradía, y a las diez y media será la misa solemne a grande orquesta, cantándose la del reputado maestro don Salvador Giner, dirigida por él y en la que tomarán parte los mejores profesores de esta capital, siendo el celebrante el presbítero tesorero de la cofradía D. Antonio Beltrán, y ocupará la Sagrada Cátedra el P. Salvador de la Madre de Dios, provincial de los Carmelitas.

Por la tarde a las seis, último día del novenario y de Cuarenta-Horas, terminado el sermón, que predicará el P. Rafael Tomás, de las Escuelas-Pías, se cantará el gran motete del maestro Giner, y acto seguido la solemne reserva, a la que seguirá brillante procesión catedral y los gozos en la capilla del Santo.

Urberuaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídense Memoria y Guías. Se remiten gratis.

Esta noche, de nueve y media a doce, amenizará el paseo de la Glorieta la Banda Municipal, interpretando el siguiente programa: 1.º «Dauder» (pasodoble flamenco), Lopa; 2.º «Amoreuse» (vals lento), Berger; 3.º «Le voyage en mer» (poema), Mendelshon; 4.º «Escenas pintorescas», Suite, Massenet; 5.º «Sigfrido» (fantasía), Wagner; 6.º «Angelillo» (pasodoble flamenco), Lopa.

El señor Gobernador: ha dispuesto, y así se está haciendo, que inmediatamente se constituyan en todos los pueblos las juntas de protección a la infancia.

Encuéntrense vacantes en la capilla del Real Colegio de Corpus-Christi de Valencia, dos capellanías segundas para los cargos de tenor y salmista de segundo coro, respectivamente, las cuales han de proveerse en el plazo de 30 días a contar desde el día 6 de los corrientes, fecha de la publicación de los edictos.

Los que quisieren oponerse a dichas prebendas han de ser: presbíteros menores de 35 años, diestros en canto llano, tener algún conocimiento de canto de órgano y voz adecuada para las mencionadas plazas, debiendo presentar sus solicitudes al señor rector del citado Real Colegio.

Licor Carmelitano fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzas en el monasterio del Desierto de las Palmas.

En el tren-correo de Madrid ha venido esta mañana D. Juan Navarro Beverter.

Contestando a una comunicación del señor Gobernador, el alcalde de Beniparrell ha ofrecido manifestando que ha negado el pastoreo en el campo de propiedad particular, porque el ayuntamiento tiene arrendados los pastos.

El próximo sábado 8 del corriente, a las siete de la tarde, en el salón de actos del Instituto Médico Valenciano, Eixarchs, 17, 1.º, el profesor veterinario municipal D. Miguel Trigo Mezcquita disertará sobre el tema «Etiología Fisiológica».—El Trigramo Signalético de Barón». El acto es público.

A la hora en que cerramos este alcance están reunidas la Junta local de Reformas Sociales, que ha impuesto varias multas a patronos, y la comisión de Nuevos festejos de la Feria de Julio, que se ocupaba del festejo marítimo, al que se propone dar gran brillantez.

Mañana, a las cinco y media de la tarde, con el programa ya anunciado, empezará la fiesta que da el Sporting-Club. De los 53 palcos del Frontón, hoy había tomados 50, y éste es el dato más elocuente del éxito.

Palayo.—Domingo y Chiquet de Simat, contra Rata, Mari e Hilario. Precio, 15 céntimos.

El estanco de tabacos y efectos timbrados que estaba situado en la planta baja de Telégrafos, ha quedado instalado en la calle de la Paz, letra M.

Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria o por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Sals de Barón. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra Stomacal, marca de fábrica registrada en Europa y América.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Cruz, a las seis y media misa de descubrir, y a las siete la rezada con órgano en la capilla del Patriarca San José. Por la tarde, a las seis y media, ejercicio del novenario al Patrocinio de San José con sermón y solemne reserva.

En San Andrés, día primero de Cuarenta-Horas extraordinarias y triduo en honor del Patrocinio de San José. A las seis y media misa de descubrir, y a las diez y media Felicitación Josefina y misa rezada con deprecaciones y órgano. Por la tarde, a las cinco y media, trisagio, meditaciones, dolores y gozos, sermón, solemne reserva y gozos.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las siete misa rezada con órgano; y por la tarde a las seis y media ejercicio del novenario al Patrocinio de San José con exposición, dolores y gozos, sermón por D. José M. Llopis Cortés, reserva y gozos.

En el Salvador, a las diez misa conventual con exposición y música, y a las seis el ejercicio de Pasión con sermón y Via-Crucis.

En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa conventual, Miserere y visita a las Sagradas reliquias.

En la Compañía, San Martín, Santos Juanes, Pilar, San Andrés, San Agustín, San Bartolomé, Santo Tomás, San Nicolás, Santo Domingo, Temple, Puridad, Santa Cruz y otras, ejercicios de primer viernes de mes.

En Santa Clara, a las tres y media de la tarde ejercicio con exposición al Sagrado Corazón de Jesús.

En el convento de San José, ejercicio a las cuatro de la tarde con exposición, estación, meditaciones, sermón, gozos y reserva.

En San Esteban, a las siete misa de Comunión en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

En la Sangre, a las seis y media ejercicio del septenario con sermón por D. Francisco Fontana.

En Carmelitas, a las siete misa rezada y ejercicio del mes en honor de Nuestra Señora del Carmen; por la tarde a las seis novenario con exposición, trisagio, sermón, novena y gozos.

En la parroquia del Santo Hospital, a las diez misa rezada con cánticos a San Enrique emperador, ejercicio de la novena y gozos.

Tribunales

Apelación.—Se ha visto una de cierto auto de procesamiento, en la que ha informado D. Valero Martínez.

Sala de lo civil.—En esta Sala se ha celebrado la vista de un pleito sobre pago de caridad, en el que han informado D. Pedro Puerto y D. José Montesinos Chaca.

La Feria de Julio

Se sabe que al Concurso Internacional de músicas civiles y militares de este año acudirán, entre otras bandas extranjeras, las de Bezières, compuesta de 100 ejecutantes, y municipal de Montpellier, de 80, y las españolas de los regimientos del Rey y León, de guarnición en Madrid.

Ello a Antonio Roselló, de Valencia. Otro castillo a Manuel Martín, de Penimáms. El pequeño castillo a Francisco Miguel, de Torrente. Una traca de 1.600 metros a Vicente Molina, de Valencia. Vicente Cordellat, otra traca de 1.600. Y las tracas de 800 metros a Pascual Palla, de Torrente; Francisco Antón, de Burjassot; Matias Cervera, de Liria, y José Guillen, de Paterna.

La secretaría del Ateneo Mercantil ruega a los señores socios que deseen tener agrupadas con las de otros las sillas que los corresponden para la Batalla de Flores, se sirvan enviar hasta el 20 del corriente mes aviso ó nota expresando los nombres y apellidos de los socios que hayan de constituir cada grupo.

Al mismo tiempo se admiten encargos en dicha secretaría para la adquisición de palcos, que exclusivamente podrán solicitar los socios, en las condiciones de años anteriores.

El festival organizado a beneficio de los pobres, por la comisión de Beneficencia y Niños en el paseo de la Glorieta promete resultar un verdadero acontecimiento.

Los vocales de la comisión véase asediados a peticiones de localidades, y todo hace presumir que habrá un lleno, correspondiendo a las lobbies iniciativas de la comisión.

En representación de la misma, los Sres. Jiménez Taberner, Fernández Salvador y Llorca han visitado hoy al Capitán general, general Gobernador, Gobernador civil, Alcalde, al Rector de la Universidad, presidente de la Audiencia, fiscal de S. M., delegado de Hacienda, presidente de la Diputación y Vicario Capitular, para invitarles a la mencionada fiesta.

La comisión de Propaganda y Cartel se ha reunido esta mañana, asistiendo el presidente de la de Nuevos festejos Sr. Payá.

Dicho señor ha propuesto que se organice un tren «botijo» para conducir a esta ciudad los gigantes y cabezudos de Zaragoza. Se invitará al Ayuntamiento de aquella capital. La comisión esperará a los gigantes en Ternel. En Valencia esperarán los de aquí, que acompañarán a sus colegas al lugar que se les designe para alojamiento.

El tren «botijo» irá adornado artísticamente.

Excmo. señor conde de Santo Claude, presidente de la Asociación Sevillana de Caridad.

Muy honorable señor: No encuentro palabras que expresen mi entusiasmo e interés por la humanitaria y patriótica empresa acometida por usted, con tanto acierto como fortuna, en la culta ciudad de Sevilla.

Labor muy meritoria es la de terminar con la mendicidad callejera, procurando a la vez consuelo y alivio a los verdaderamente necesitados; pero puestos en el camino de hacer el bien, hay que recorrerlo sin que detenga nuestro paso ningún obstáculo, pues para una voluntad firme no hay valladar infranqueable.

La beneficencia domiciliaria reporta ventajas sin cuento y los Asilos benéficos responden a otro orden de necesidades, y cumplen, por tanto, misión nobilísima y plausible.

El secretariado del pueblo está informado por el deseo de poner bajo la tutela de las clases directoras a gentes sin cultura y faltas de relaciones sociales, con objeto de hacer valer sus derechos cuando algúen trate de desconocerlos o lastimarlos.

Estimo que urge hacer algo nuevo y de transcendencia suma, y ahí va, en forma muy sencilla, una idea que me complacería se llevara a la práctica, si tiene la sanación de personas de competencia tan notoria como ustedes en cuestiones sociológicas, y si hay después quien preste a dicha iniciativa el concurso perseverante que requiere.

Es tal la solidaridad de intereses que hay entre las clases sociales, que los quebrantos de una se reflejan inmediatamente en las demás, demostrando esto que si es lógico abogar por la armonía de todas las conveniencias e intereses, resulta en cambio absurdo y hasta criminal el sostener y fomentar antagonismos y odios que dañan por igual a patronos y obreros.

Los trabajadores de todas las industrias necesitan mejorar su alimentación, y para conseguirlo sólo existen dos caminos, ó aumentar los salarios ó abaratar los artículos de primera necesidad.

El precio de los jornales está siempre en obligada relación con la oferta y la demanda, y toda alteración que contrarie dicha ley tendrá vida efímera.

Los artículos de mayor consumo se ofrecen a la venta en muchos casos en pésimas condiciones, y los precios los marca de ordinario una codicia malsana, por lo mismo que las compras rara vez las hace al contado la familia obrera.

En algunos países de Europa, principalmente en Bélgica, las cooperativas de consumo han evidenciado qué fácil es mejorar la alimentación de los trabajadores sin aumentar el modesto presupuesto de gastos que antes de crearlas tenían las familias que de ellas se utilizaban.

La reforma ó supresión del impuesto de consumos lleva aparejada la creación de cooperativas de la caridad, pues es el único medio de impedir que los tenderos y taberneros, conservando los mismos precios, hagan inútil esta medida de gobierno que se encamina a favorecer a las clases menos acomodadas.

Si espíritu de asociación y sin recursos sería insensato esperar que estas empresas las acometan en condiciones de vitalidad nuestras clases obreras, y de ahí que deba pedirse el concurso de las personas de buena voluntad y medios de fortuna, con objeto de que tan benéficos institutos lleven su laudable influjo a las ciudades, pueblos y aldeas.

La cooperativa se proporciona géneros de buena calidad a precios económicos, porque dispone de recursos suficientes para comprar al por mayor en los puntos de producción, haciendo los pagos al contado.

El obrero encontraría en estos institutos facilidades para tomar géneros a préstamo, empleando procedimientos análogos a los que tienen en práctica las Cajas rurales para dar metálico, semillas ó abonos a los colonos.

En unas y en otras instituciones, la moralidad, la economía y los hábitos de trabajo son los factores que se tienen en cuenta para estimar la solvencia de los que acuden en demanda de ayuda.

Las Cooperativas de la Caridad mejorarán las costumbres, harán más vigorosa la constitución del bracero, suprimiendo el uso de bebidas malsanas y de alimentos nocivos a la salud y fortalecerán los lazos de solidaridad entre todos los elementos sociales.

Es preciso que en estos empeños del patrio-

tismo se dificulte ó impida, si a esto último puede llegarse, el influjo pernicioso de la intransigencia sectaria.

Habiendo de las Cajas rurales, he dicho que si la ambulancia de la Cruz Roja al socorrer un herido no le interroga respecto a su filiación política ni comunión religiosa, sucediendo lo propio en la Tienda-Asilo, no era discutible ni lógico que al combatir la usura se estableciera exclusivismo de ninguna clase, y este mismo criterio debe aplicarse a las Cooperativas de la Caridad.

Procedamos con espíritu generoso y amplio, y los hechos evidenciarán bien pronto que la finalidad de esta conducta es traer al buen camino a los desgraciados, que la charlatanería inconsciente ó la mala fe llevaron por derroteros de perdición.

Valencia ofrese al visjero un cuadro desolador, tanto más inexplicable, cuanto que se trata de la comarca más fértil y rica de España; donde la gran estimación de los productos del suelo permite pagar jornales que los obreros del campo no conocen en ninguna otra región de la Península; Asociaciones y establecimientos benéficos hay aquí en número considerable, y toda la diligencia y liberalidad de los miembros de esos institutos no son bastante a impedir que las calles estén invadidas por un ejército de pordioseros.

La industria de la mendicidad usa y abusa en Valencia de una manera escandalosa de la exhibición de criaturas de corta edad, no pudiendo explicarse por qué causa la ley de protección a los niños deja de aplicarse a estos hechos con saludable rigor, siendo así que para interesar los buenos sentimientos de las gentes se procura que los pequeños sufran los rigores del frío y la humedad, con riesgo evidente de la salud y la vida.

Si las Asociaciones caritativas tomaran el acuerdo de comunicarse los socorros que dan, se vería que hay angustias que figuran en todas las listas de las Sociedades que ejercen la caridad domiciliaria, quedándose a esos individuos tiempo sobrado para frecuentar los sitios de la capital que mayores provechos ofrecen a la mendicidad callejera.

Una cooperativa de la caridad puede unificar los esfuerzos que ahora se hacen sin resultado práctico y los verdaderos menesterosos encontrarían alivio a sus quebrantos, consiguiéndose a la vez que la tercera población de España se vea libre de la vergüenza de que sus calles sean terreno destinado a vivaquear una legión de gandules y de avergonzados disfrazados de mendigos.

Me complace mucho, señor conde, poderme ofrecer un atento S. S. Q. B. S. M., F. Rivas Morón.

Valencia 1905.

Noticias generales

El juzgado especial que entiende en la catástrofe ocurrida con motivo del hundimiento del tercer depósito del canal de Loxoya, ha dado ya por concluido el sumario que venía instruyendo.

De él resultan solo cargos para los ingenieros, que son los únicos que hay procesados, y a quienes se les acusa de los delitos de homicidio, lesiones graves e imprudencia temeraria.

De la catástrofe resultaron 30 obreros muertos y 54 heridos graves, algunos de los cuales están todavía en curación, si bien se hallan todos ya fuera de peligro. Pero como han tardado en curarse más de 60 días, el juzgado dió por concluido el sumario y lo elevó a informe del fiscal.

Telegrafían de Valladolid haberse agravado, hasta el punto de presentar caracteres alarmantes, la huelga de carpinteros. Muchos obreros de otros oficios apoyan resueltamente a los huelguistas, con lo que la esperada solución se hace de día en día más difícil y más lejana.

A pesar de esto, las autoridades y algunas personas respetables de la localidad trabajan por lograr el arreglo entre patronos y obreros, acabando así con la anomalía reinante.

De Cádiz telegrafían desconsoladoras noticias acerca de la crisis obrera porque atraviesa el pueblo de Zahara. La situación de éste es en extremo grave, hasta el punto de que su vecindario piensa en emigrar a otros pueblos.

Los trabajadores de Zahara están escandalizados. Diariamente recorren las calles de la ciudad en actitud nada tranquilizadora, amenazando con desórdenes y motines si las autoridades no les prestan los socorros y auxilios que reclama su desesperada situación.

En vista de tal actitud, y en previsión de que ocurran dolores sucesos, ha sido concentrada la Guardia civil.

En Cantillejas (Madrid) se declaró ayer un incendio tan violento, que a las pocas horas ardía medio pueblo. La fuerza del intenso fuego que sobaba contribuyó al incremento del fuego, cambiando lo que principió por un modesto incendio, en siniestro aterrador.

Mas de la mitad de las casas de Cantillejas han quedado destruidas. Hasta ahora no se sabe cuántas son las víctimas, ni si las ha habido. Las pérdidas materiales se calculan en enorme cantidad.

En socorro del vecindario de este pueblo han salido de Madrid los elementos necesarios y algunas autoridades.

Un telegrama de Sebastopol comunica que procedente de Odessa ha fundado en aquel puerto el Pobiedostoff, sublevado no ha mucho con el Potemkin. El Pobiedostoff ha sido llevado por la escuadra del almirante Kreiger, que salió en los primeros momentos a reñir a los sublevados.

Un telegrama de París comunica que se ha acordado aplazar la celebración de una conferencia sobre asuntos de Marruecos, entre el jefe del Gobierno Mr. Rouvier, y el embajador de Francia en Rabat. Esta decisión del ministro francés no ha sido tomada sino luego de muy comentadas vacilaciones.

Telegrafían de San Petersburgo que se ha sido admitida la dimisión al jefe de policía, general Redojef.

Las últimas noticias de Odesa zozocaban gran intranquilidad.

De Málaga telegrafían que en el Circolo Liberal de Vélez-Málaga, ocurrió ayer un sensible incidente.

Varios socios que departían sobre política acalorándose tanto en la discusión, que no bastándose los argumentos de la razón ni de la dialéctica, hicieron uso de las armas, agrediendo mutuamente.

Del encuentro salieron heridos algunos, dos de ellos, gravemente. Los agresores se fugaron.

Cinematógrafo de la Paz

Todas las noches audiciones gramofónicas y proyecciones de cinematógrafo. ¡Éxitos! «El Rey en Londres» y «La Peluca».—Los jueves por la tarde regalo de juguetes a los niños.

Agua de Caldas MALABELLA O DE VICHY. LA MAQUINISTA BILBAINA. ARTIÑANO DÍAZ Y HURTADO DE MENDOZA. BILBAU-DEUSTO.

Las Aguas VICHY-ETAT son insustituibles. Exijase: VICHY-HOPITAL, VICHY-GRANDE GRILLE, VICHY-CELESTINS.

BANOS DE FUENTE PODRIDA. TEMPORADA OFICIAL DE 16 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE.

Gran éxito. Vinos medicinales preparados por el Farmacéutico D. Manuel Amores Rebollo, en Sanlúcar de Barrameda, Cadiz.

ESTOMAGO. ARTIFICIAL. MILES de enfermos deben su salud a este medicamento.

COLEGIO de BOIX. PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA. Torno de San Gregorio, 7 y 9.

THE STANDART LIFE ASSURANCE COMPANY DE EDIMBURGO. Compañía de seguros sobre la vida, establecida en 1825.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS. El procedimiento de Teresa García Martínez para extraer el vello del rostro de las señoras.

D. Catalina Brujas Trius de Conejos. EN CUMPLIMIENTO DEL PRIMER AÑO DE SU FALLECIMIENTO.

VACUNA. Centro provincial de vacunación animal. Calle del Milagro, 14.

Avisos de Corporaciones. Compañía Valenciana de Navegación. Por acuerdo de la junta de gobierno de esta sociedad.

Sección religiosa. SANTOS DE MARIANA. S. Fermín, ob. y mr., San Cirilo y S. Metodio, obs. y cfs.

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA HOY. TEATRO PIZARRO. Los pescadores de perlas.

Sucesos. Autopsia. El médico forense Sr. Lanuza ha practicado esta mañana la autopsia al cadáver del desgraciado José Cubells.

Pax tecum (HISTÓRICO). Hace unos cuarenta años habitaba en la calle de Caballeros de esta ciudad, un notario.

Sección de sucesos. Después del Consejo el rey ha firmado los siguientes decretos: De la Presidencia, resolviendo una competencia.

FORTIS. Plato del día para mañana: Espauls d'agneau compote.

ULTIMA HORA. AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas. Madrid 6, 15'15. -El imparcial-

-El País- Afirma que aunque el Sr. Salmerón dimitiese la jefatura del partido republicano, se lo investirán nuevamente de dicho poder.

Declaraciones del Sr. Costa. Considera acertada y oportuna la idea de la Asamblea.

Declaraciones del Sr. Montero Ríos. También la inserta El Liberal. Dice que el criterio del Gobierno en las próximas elecciones, es el de un profundo y sincero respeto a la ley.

Consejo. Se ha celebrado Consejo de ministros, bajo la presidencia del rey.

La firma. Después del Consejo el rey ha firmado los siguientes decretos: De la Presidencia, resolviendo una competencia.

Firma de Guerra. Destinando a la segunda brigada de la 10.ª división (Logroño) al general Sr. Salcedo.

Firma de Marina. Disponiendo el cese en el cargo de director de la marina mercante del ministerio del capitán de navío de primera, D. José de la Puente.

Los puertos francos. Parece que el Gobierno trata de llevar por la vía conciliadora la rescisión del contrato del concesionario de los puertos francos de Canarias.

Tratado denunciado. Parece que Alemania ha denunciado virtualmente el tratado hispano-alemán.

Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 78'05.

Del Ferrol. Han recibido orden de zarpar para San Sebastián los buques Princesa de Asturias, Cardenal Cisneros, Extremadura y Giralda.

De Las Palmas. Una maquinista de mar recién desembarcada, se unió con un sujeto de malos antecedentes.

Desde Barcelona. El nuevo Gobernador. En el tren expreso ha llegado esta mañana el nuevo Gobernador civil D. Julio Fuentes.

Desde Castellón. Lo de Villarreal. Parece que ha sido puesto ya en claro lo del abortivo en Villarreal.

El pantano. Se ha constituido en Barcelona el Consejo de administración de las Obras del pantano de Isabel II.

El alcalde. Gana terreno la candidatura de D. Antonio Sánchez, que ya ejerció el cargo en la otra etapa liberal.

Explosión. San Petersburgo 6.—El agitador Viallito arrojó una bomba sobre un puesto de policía.

El buque sublevado. San Petersburgo 6.—El acorazado Potemkin ha anclado en Teodosia, amenazando con bombardear la plaza si no se le facilitan víveres.

Huracán. Londres 6.—Se ha desencadenado un furioso huracán en el Canal de la Mancha.

Cotización oficial. Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Madrid 6, 17-80.

Sección amena. CHARADA. —Desde este momento queda un cuatro nuestra amistad.

Los flujos y purgaciones de las vías urinarias se curan con los Discos antiblenorrágicos del Dr. Greus...

El Mata-Tenias del Dr. Greus es lo más seguro, lo más probado y de acción más eficaz y rápida...

NO MAS VELLO

Las SENORAS que tengan vello o pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo...

Quando la sangre está viciada, todo el organismo está afectado. Depurad la sangre, y las dolencias que os aquejan...

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

GRAN OCASION En la acreditada tienda Lo Rat-Penat, San Vicente, 60.

BALNEARIO DE ZUAZO (Alava) Sociedad Anónima Aguas Sulfuradas - Sódicas - Nitrogenadas

Emplastos Porosos de Alcock Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Las Esquelas Mortuorias SE ADMITEN EN "La Correspondencia de Valencia," hasta las seis y media de la tarde

ADRIA Compañía Real Húngara de Navegación Marítima Servicio rápido para Marsella directo

ZAMPIRONI FIBIBUS INSECTIFUGOS Verdadera pastilla MATA MOSQUITOS

VAPORES Compañía Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES entre España, Francia e Italia

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica Línea de Cuba y Méjico

4 á 8 ptas. por día Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta.

SOCIETE NAVALE DE L'OUEST Para Nantes, Rouen, Havre y Ambreros Saint Jacques

Línea de New-York, Cuba y Méjico El día 26 de julio saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 30 de Cádiz

VAPORES DIRECTOS á Barcelona Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana.

COMPANIA SEVILLANA -Itinerario fijo- San José saldrá el día 10 del actual para Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Línea de Filipinas El día 3 de julio saldrá de Liverpool y el 21 de julio de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias

Alhama de Aragón Balneario de GUAJARDO Muy frecuentado por la Colonia Valenciana

COMPANIA REAL HOLANDESA Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam EL POMONA

Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona el 15 de Valencia, 13 de Alicante y el 23 de Cádiz

Pavimentos de asfalto Estos pavimentos son los de mayor duración, más higiénicos, ligeros y económicos que se conocen.

Notterdam y Ambreros El Ariadne cargará en este puerto el 7 de julio

Línea de Tánger Salidas de Cádiz: Lunos, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Antidoto Soberano de las enfermedades biliosas ES EL PURGANTE DE ANDRES Y FABIA

Vapores de los Sres. Vinuesa y Compañía, de Sevilla El Castilla saldrá de este puerto el 10 de julio

PERSIANAS No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masia, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrará de todas clases y precios...

Aragón saldrá de este puerto el 10 de julio directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

PERSIANAS Oro y plata Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, á precios ventajosos.

Industria Se desea un socio capitalista para desarrollar una industria de fabricación de seguros.